

# Variaciones o Desviaciones

Las variaciones son las diferencias aritméticas entre los costos históricos y los costos estimados. Indican las cantidades que exceden o que faltan para que los estimados se ajusten a los históricos. El ajuste de los costos estimados a los históricos se debe a que las estimaciones son precisamente suposiciones, mientras que la contabilidad histórica cuenta con una normatividad que la respalda. El procedimiento consiste en obtener la variación por cada peso estimado (coeficiente rectificador), posteriormente, se aplica al costo estimado unitario para conocer el importe en el que varía éste. La cantidad resultante es aplicada a su vez a los inventarios de producción terminada, producción en proceso y producción vendida, con el fin de conocer el importe de los ajustes a las cuentas correspondientes, para que éstas representen cifras históricas y no presupuestadas.

**Referencia:**  
UNAM, 2003. Tutorial para la Asignatura Costos y Presupuestos. Recuperado el 30 de diciembre de 2014  
accedido a partir de:  
[http://www.fcasua.contad.unam.mx/apuntes/interiores/docs/98/3/costos\\_y\\_presu.pdf](http://www.fcasua.contad.unam.mx/apuntes/interiores/docs/98/3/costos_y_presu.pdf)

# Variaciones o Desviaciones

Las variaciones obtenidas entre los costos estimados y los costos históricos pueden tener el siguiente tratamiento:

- En caso de que la hoja de costos unitaria tenga que ser modificada, se obtiene un coeficiente rectificador para ajustarla, corrigiendo con ello las unidades terminadas, en proceso y vendidas.
- En el caso de discrepancias por características de producción, éstas pueden ajustarse contra la utilidad o pérdida del periodo o bien contra el costo de los artículos vendidos.
- Si las variaciones fueran considerables, se procede a su análisis para determinar las causas que lo originaron y con ello, determinar el ajuste correspondiente.

Las variaciones son una llamada de atención que obliga a la organización a llevar a cabo su consideración, análisis y ajuste a fin de superar las estimaciones hechas para una actividad determinada. Las variaciones también producen inquietudes en la toma de decisiones, haciendo tomar consideraciones en incrementar, disminuir o eliminar cierta actividad de la organización.

**Referencia:**

UNAM, 2010. Costos I. Recuperado el 30 de diciembre de 2014 accedido a partir de:  
[http://www.ecampus.fca.unam.mx/ebook/imprimibles/contaduria/costos\\_1/](http://www.ecampus.fca.unam.mx/ebook/imprimibles/contaduria/costos_1/)